



Civette palmiste commune.

PRÉCISION

Civette carnivore?

Vous évoquez (*Espaces naturels* n°33) la découverte de civettes palmistes. Vous dites que ces espèces de carnivores mangent des fruits. Je confirme.

En effet, les civettes palmistes font bien partie de l'ordre des carnivores. Cet ordre comprend principalement des espèces ayant un régime carnivore. Ce regroupement est basé sur le fait que toutes ces espèces ont un ancêtre commun unique. Toutefois, malgré le nom de carnivores, certaines espèces ont secondairement acquis un régime alimentaire différent. La civette palmiste en fait partie. Bien que mal connue, son alimentation est composée aussi bien de petits vertébrés et invertébrés que de fruits. Elle a donc un régime omnivore, mais elle fait quand même partie de l'ordre des carnivores, car la classification reflète les relations de parenté et non le régime alimentaire. Il semble même que certaines espèces de civettes palmistes se nourrissent essentiellement de fruits.

Le terme « carnivore » est donc à la fois le qualificatif du régime alimentaire, mais également le nom de cet ordre de mammifères dans la classification, d'où la confusion. ●

Dr Géraldine Veron

Maître de conférences
Muséum national d'histoire naturelle
veron@mnhn.fr

FORÊT ET OUTRE-MER

6 au 8 juillet - Schoelcher

En Martinique, l'Association de science régionale de langue française organise une session consacrée aux « Forêts et foresterie : mutations et décloisonnements ».

<http://asrdlf2011.com>

CHAUVE-SOURIS

27 et 28 août - National

Nuit de la chauve-souris : 15^e édition en cette année européenne de la chauve-souris.

www.sfepm.org

AIRES MARINES PROTÉGÉES

30 août - 1^{er} septembre - Le Conquet

Second atelier Eurosité, cette rencontre à destination des acteurs impliqués dans les aires marines protégées est organisée avec l'Agence des AMP, l'Aten, le Conservatoire du littoral et le PNM d'Iroise.

<http://eurosité-mpawg.espaces-naturels.fr>

RNF - PATRIMOINE GÉOLOGIQUE

1^{er} au 30 septembre - Rochechouart

La Réserve naturelle de l'astroblème de Rochechouart accueille l'exposition « Mémoire de la Terre » destinée à présenter le patrimoine géologique des réserves naturelles.

pierredelage.meteorite@rochechouart.com

RECHERCHE SCIENTIFIQUE

13 au 16 septembre - Nice

Le congrès annuel de la Société zoologique de France aura pour

thème la recherche scientifique dans les aires protégées.

francour@unice.fr

EUROPARC

21 au 25 septembre - Bad Urach

La conférence annuelle d'Europarc intitulée « La qualité compte – Bénéfices pour la nature et pour l'homme » se tiendra en Allemagne, dans la Réserve de biosphère du Jura souabe.

www.europarc2011.com

RENCONTRES NATIONALES DE LA HAIE

27 au 29 septembre - Villarcieu

Ces 4^{es} journées traiteront de l'arbre dans les systèmes de grandes cultures. Objectif : mettre en lumière le rôle des corridors arborés (biodiversité, eau, climat) dans les systèmes agricoles.

boutaud@cren-poitou-charentes.org

PARCS NATURELS RÉGIONAUX

5 au 7 octobre - Munster

Le congrès 2011 des parcs naturels régionaux débattre de la spécificité des initiatives culturelles des parcs et de leurs impacts.

nstreib@parcs-naturels-regionaux.fr

ÉCOLOGIE ET PATRIMOINE

5 au 8 octobre - Mont-Dauphin

Chercheurs et professionnels présenteront leurs études sur le genévrier thurifère à l'occasion de ce 4^e colloque international.

www.colloquethurifere2011.fr

Concours agricole de prairies fleuries

Deuxième édition cette année

La manifestation prend visiblement son essor. 300 agriculteurs, 18 territoires, 22 parcs naturels régionaux, 4 parcs nationaux participent au 2^e concours national agricole de prairies fleuries dans les parcs naturels régionaux et les parcs nationaux de France.

En ce moment même et jusqu'en septembre, des jurys composés d'écologues, agronomes et apicoles, élus, etc. parcourent les prairies et les classent selon des critères scientifiques. Ce concours, qui traduit l'excellence agricole et écologique dans les territoires herbagers, crée du dialogue autour de la valeur agronomique et écologique des prairies naturelles. L'occasion de communiquer sur l'importance de l'élevage pour la préservation des prairies naturelles et de promouvoir l'obligation de résultats dans la PAC à travers les MAE herbagères.

Des échanges sont en cours avec des parcs européens afin d'étendre le périmètre du concours pour l'avenir. ● www.prairiesfleuries.fr